
第１１回会津美里町総合計画審議会 開催記録（会議内容の要点記録） 
 
日時 平成 27 年 8 月 5 日（木）午後 1 時 30 分～午後 2 時 45 分  
場所 会津美里町役場高田庁舎 第６会議室 
 
出席委員：石光真委員 大竹勉委員 鶴賀イチ委員 新山諭委員 杉原由美委員    

斎藤信子委員 須田保子委員 武藤裕一委員 横谷光子委員 上杉述史委員  
全 14 名中 10 名出席 

欠席委員： 白井栄一委員 遠藤秀一委員 櫻井宏信委員 板橋信幸委員 
    

 
事務局：まちづくり政策課長 佐々木（宏） 課長補佐 佐々木（康） 小林係長 

 担当 鈴木 
 
 
○開 会  
 
○会長あいさつ 
 
○議 事 
 
 １．施策別基本計画（指標、目標値まで）について 

（事前配布資料をもって説明は省略、差し替え部分のみ事務局から説明） 
 
 委員長 事前配布資料を確認したなかで、質問、意見があれば出していただきたい。 
  委員 前にも話したが、現状と課題のなかの表現が「・・・の低迷がみられる」等の表

現が多く、第２次総合計画期間中の実績等が表現されていない。 
 事務局 施策別基本計画の現状と課題については、課題部分から整理した経緯もあり、

「・・・ができていない」等マイナス的な表現が多くなっている。内部検討の段

階でも同様の意見が出ており、基本構想の序段部分に第２次総合計画期間中の

実績の総括的なものを入れたいと考えている。 
 委員長 現状の部分に記載する方法もある。事務局にて検討いただきたい。 
  委員 何もしなかった場合の数値の推移は横ばいではなく下がるのではないか。この

数値を記載するのは意味がないのではないか。 
 事務局 説明と資料の表現が不適切でした。この部分は成行値を表示したものであり、成

果指標の数値について判断するための材料で、計画書へ記載するものではない。 



  委員 認知症サポーター数の成果指標はどういったものか？ 
 事務局 町等で実施する講義を受けると、認知症サポーターとなる。このサポーターを増

やしていく指標となっている。 
  委員 事業所毎に講義も開催されている。 
  委員 ゴミの関係については、有料化について記載がなくてよいのか？ 
 事務局 現在は、事業系ごみとの分別の徹底等を図り、リサイクル等を推進しながら減量

化を図っている。前期基本計画では有料化まで予定していない。 
 委員長 指標のとおり、分別の徹底等により減量化できれば、有料化までは必要では無い

と考えられる。 
 事務局 表現については検討させていただきたい。 
  委員 リサイクル分が個人に還元されれば、減量化が進むのではないか。 
 委員長 子ども会等で実施している部分もあるので、一般住民への還元は難しいのでは

ないか。 
  委員 施策 1-1 の成果指標２と３は似ているので、統一できないか？ 
 委員長 原因部分と結果部分の指標であり、それぞれあってもいいのではないか。 
  委員 旧高田市街が暗いイメージがある。新鶴地域で花が沢山ある地域がありとても

よかった。町内のイメージ改善が必要ではないか。 
 委員長 地域的な課題であり 
  委員 成果指標として、窯元の数でよいのか？ 
 事務局 第２次総合計画では「本郷焼きの出荷額」であったが、窯元からの聞き取りの数

値であり確実な数値ではなかった。それに替わるものとして「陶磁器会館」の売

上額との検討もしたが、これについても本郷焼きの指標としては不適切となっ

た。検討した結果、本郷焼きの振興を図る上での指標としては「窯元の数」が一

番適当ではないかと判断した結果である。 
 委員長 適切に把握できる数値で、指標となりうるものはこの指標ということ。 
  委員 訪日外国人観光客の実績がつかめないとのことだが、つかむ方法はあるのか？ 
 事務局 つかむ方法は無い。来ていただく体制を整えようということ。 
 委員長 会津若松でも、飯盛山ではつかめない。鶴ヶ城は切符販売により一定程度つかめ

ている。 
  委員 神社仏閣の観光で、外国人観光客も美里町に来ていると聞いている。ぜひ進めて

いただきたい。 
  委員 温泉施設の整理統合との記載があるが、整理統合までされるのか？ 
 事務局 担当課と検討させていただく。 
  委員 ですます調での統一がされていないが、修正するのか？ 
 事務局 後日修正する。 
  委員 運転免許証の自主返納の部分で、あいあいタクシーの見直し等の意見は出なか



ったのか？ 
 事務局 現在自主返納した方へ、50 枚のあいあいタクシーチケットの進呈はしている。 
  委員 町外へ行きたい方もいるが、町外運行はしないのか？ 
 事務局 あいあいタクシーの現状は厳しいものはあるが、基本的には町内の運行となる。

このことについては、議会等からも指摘があり、検討中であり、運行の変更まで

の記載はできない。 
  委員 個人医院の廃業する話を聞いた。検討いただきたい。 
  委員 町外運行となれば、町で消費されるものも町外へいってしまう。 
  委員 児童生徒のニーズにそった人員の配置とあるが、どういうことなのか？ 
 事務局 上の現状と関係しており、「スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカ

ーの需要が拡大」にかかっている。 
  委員 空き家対策はどの施策となるのか？ 
 事務局 生活基盤の整備に含まれる。 
  委員 空き家対策は現在どのようになっているのか？町で壊せないのか？ 
 事務局 現在、町で空き家等対策計画を策定しており、この計画のなかで対策を打ってい

くこととなるが、危険な部分については随時対応していく。 
     代執行として壊すことは可能だが、料金がもらえない自治体が多い。指導・助言

を徹底していく。 
  委員 「災害時の指揮命令系統の確保」はなぜ削除されたのか？ 
 事務局 現在も実施されている部分なので、課題として記載すべきでないと判断した。 
 
 
 
 ２．その他 
  事務局 この後２回ほど審議会を予定しておりますので、よろしくお願いしたい。 
      
 
 
○閉 会  


